

**TAFSIR AYAT TENTANG NASIONALISME
DALAM AL-QUR'AN (STUDI KOMPARASI
TAFSIR AL MISBAH DAN TAFSIR AL AZHAR)**



SKRIPSI

Disusun untuk Memenuhi Salah Satu Syarat
Penyelesaian Tugas Akhir
dalam Ilmu Al-Qur'an dan Tafsir

Oleh:

NOVA FIRMAN SETIADI

NIM : 1930110083

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS USHULUDDIN
PROGRAM STUDI ILMU AL-QUR'AN DAN TAFSIR
TAHUN 2024**



KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS USHULUDDIN

Jalan Conge Ngembalrejo Kotak Pos 51 Kudus 59322 Telepon (0291) 438818 Faksimile 441613
Email : akademik@iainkudus.ac.id, Website : www.iainkudus.ac.id



PERSETUJUAN PEMBIMBING

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa Laporan saudara :

Nama : NOVA FIRMAN SETIADI
NIM : 1930110083
Fakultas : Ushuluddin
Program Studi : Ilmu Al-Qur'an dan Tafsir
Judul : TAFSIR AYAT TENTANG NASIONALISME DALAM AL-QUR’AN
(STUDI KOMPARASI TAFSIR AL MISBAH DAN TAFSIR AL AZHAR)

benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak 05 Januari 2023 sampai dengan 22 Agustus 2024 dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses munaqosyah.

Kudus, 22 Agustus 2024



Muhammad Misbah, Lc., M.Hum.
NIP. 198604072015031004





**KEMENTERIAN AGAMA RI
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS USHULUDDIN**

Jl. Conge Ngembalrejo PO Box 51, Kudus 59322, Telp (0291) 432677

PENGESAHAN MUNAQOSYAH

Yang bertandatangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara:

Nama/NIM : **Nova Firman Setiadi/1930110083**
 Fakultas/Prodi : **Ushuluddin/Ilmu Al-Qur'an dan Tafsir (IQT)**
 Judul : **TAFSIR AYAT TENTANG NASIONALISME
 DALAM AL-QUR'AN (STUDI KOMPARASI
 TAFSIR AL MISBAH DAN TAFSIR AL AZHAR)**

Telah diujikan pada **21 September 2024** dan dinyatakan **LULUS** dalam Ujian Majelis Munaqosyah Skripsi, sehingga dapat dilanjutkan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<u>Prof. Dr. Hj. Umma Farida, Lc., M.A.</u> NIP. 197903272003122001 Ketua Sidang/Penguji I	17/2/2025	
<u>Ulfah Rahmawati, M.Pd.I.</u> NIP. 198509272015032002 Penguji II/Utama	17/2/2025	
<u>Mochamad Tholib Khoiril Waro, M.Ag.</u> NIP. 199210162020121010 Sekretaris Sidang/Penguji III	18/2/2025	
<u>Muhammad Misbah, Lc., M.Hum.</u> NIP. 198604072015032002 Dosen Pembimbing	19/2/2025	
<u>Prof. Dr. H. Ahmad Atabik, Lc., M.S.I.</u> NIP.19780225009121001 Dekan Fakultas Ushuluddin	19/2/2025	

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggungjawab, saya **Nova Firman Setiadi**, NIM : **1930110083** menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun; dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila dikemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan saya ini.

Kudus, 22 Agustus 2024
Yang Menyatakan,



Nova Firman Setiadi
NIM : 1930110083

MOTTO

يٰدَاوُدُ اِنَّا جَعَلْنَاكَ خَلِيفَةً فِي الْاَرْضِ فَاحْكُم بَيْنَ النَّاسِ بِالْحَقِّ وَلَا تَتَّبِعِ الْهَوٰى فَيُضِلَّكَ عَنْ سَبِيْلِ اللّٰهِ اِنَّ الَّذِيْنَ يَصِلُوْنَ عَنْ سَبِيْلِ اللّٰهِ لَهُمْ عَذَابٌ شَدِيْدٌۢ بِمَا نَسُوْا
يَوْمَ الْحِسَابِ □

Artinya : (Allah berfirman,) “Wahai Daud, sesungguhnya Kami menjadikanmu khalifah (penguasa) di bumi. Maka, berilah keputusan (perkara) di antara manusia dengan hak dan janganlah mengikuti hawa nafsu karena akan menyesatkan engkau dari jalan Allah. Sesungguhnya orang-orang yang sesat dari jalan Allah akan mendapat azab yang berat, karena mereka melupakan hari Perhitungan.”¹



¹ Shihab, *Al-Qur'an & Maknanya: Terjemahan Makna Disusun Oleh M. Quraish Shihab.*

PERSEMBAHAN

Alhamdulillah, terselesaikannya skripsi ini saya persembahkan untuk :

1. Kepada kedua orang tuaku tersayang, Bapak Ngatman dan Ibu Sutiani yang senantiasa memberikan semangat dan berkat barokah doa-doanya saya dapat menyelesaikan studi strata (S1).
2. Kedua adikku tercinta, Mohammad Rofi Darmawan dan Rifa Hidayatullah yang turut memberikan semangatnya.
3. Kepada Guru-guruku di pondok Kyai Abdul Rahman dan
4. Kepada seluruh dosen-dosen yang telah mengajarkan ilmunya selama saya di IAIN Kudus, yang terkhusus bapak Muhammad Misbah, Lc.,M.Hum, selaku dosen pembimbing skripsi yang selalu memberikan arahan dalam pembuatan skripsi ini. Bapak Muhammad Afif, M. Pd.I. yang selaku dosen pembimbing akademik.
5. Teruntuk teman-teman pondok Miftahul Huda yang tidak bisa sebutkan satu persatu.
6. Teruntuk teman-temanku, terkhusus kelas IQT C yang selalu memberikan suasana baru dan pengalaman yang terkenang disertai kelucuannya masing-masing dan turut berkontribusi dalam meberikan informasi terkait penulisan skripsi ini.
7. Teruntuk penghuni Grup Sutri Project dan Utak Utuk Chanel yang penghuniya selalu siap membantu dalam penulisan skripsi ini.
8. Teruntuk teman-teman KKN Desa Soco yang telah memberikan cerita yang penuh warna.
9. Teruntuk teman-temanku didunia yang tidak bisa saya sebutkan satu persatu.

PEDOMAN TRANSLITRASI ARAB-LATIN

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l	ا	Tanpa tanda
ت	T/t	ص	Ş/ş	م	M/m	...	A/a
ث	Ş/ş	ض	Ḍ/ḍ	ن	N/n	...	I/i
ج	J/j	ط	Ṭ/ṭ	و	W/w	...	U/u
ح	H/h	ظ	Z/z	ه	H/h	Maad	
خ	KH/kh	ع awal	‘A’/a	ءakhir	A’/a’	بَا	Bā
د	D/d	ع akhir	A’/a’	ءawal	A/a	بِي	Bī
ذ	Ẓ/ẓ	غ	G/g	ي	Y/y	بُو	Bū
ر	R/r	ف	F/f	Tasydid		Yā nisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	أَب	Abb	فَلَكَ ي	Falakiy
س	S/s	ك	K/k	رَب	Rabb	عَا لَمِّي	'ālamiy
'Ain/Hamzah di Belakang		'Ain/Hamzah di-waaf		الْ		Vocal Rangkap	
قَرَع	Qara 'a	الْقُرُوعُ	Al-furū'	الْقَمَرُ	Al-qamar	غَيْرِي	Gairī
قَرَأَ	Qara 'a	الْقَضَاءُ	Al-qaḍā'	الشَّمْسُ	Al-syams	شَيْءٍ	Syai'un
Kata Majemuk Dirangkai			Kata Majemuk Dipisah			Tā Marbutah	
جَمَالُ الدِّينِ	Jamāluddīn	جَمَالُ الدِّينِ	Jamāl Al-Dīn	سَاعَةٌ	Sā'ah		

KATA PENGANTAR

Bismillahirrahmanirrahim

Alhamdulillah wa syukurillah penulis panjatkan, atas karunia dan rahmat-Nya penulis dapat menyelesaikan skripsi ini dengan judul **“Tafsir Ayat Tentang Nasionalisme Dalam Al-Qur’an (Studi Komparasi Tafsir Al-Misbah dan Al-Azhar)”** sebagai salah satu syarat menyelesaikan program sarjana (S1) jurusan Ilmu Qur’an Tafsir, Fakultas Ushuluddin di IAIN Kudus. Shalawat serta salam semoga senantiasa tercurah kepada baginda Nabi Muhammad SAW, beserta keluarga, sahabat, dan seluruh pengikutnya.

Skripsi ini tidak akan selesai tanpa dukungan dari berbagai pihak yang telah membantu dalam proses penyusunannya. Oleh karena demikian, dalam kesempatan ini penulis akan mengungkapkan rasa hormat dan berterima kasih kepada :

1. Prof. Dr. H. Abdurrohman Kasdi, Lc., M.Si., selaku Rektor Institut Agama Islam Negeri Kudus yang telah menyetujui dan merestui penyusunan skripsi ini.
2. Prof. Dr. H. Ahmad Atabik, Lc, M.S.I., selaku Dekan Fakultas Ushuluddin Institut Agama Islam Negeri Kudus.
3. Ulfah Rahmawati, M.Pd.I. selaku Ketua Prodi Ilmu Qur’an dan Tafsir Fakultas Ushuluddin IAIN Kudus.
4. Muhammad Misbah, Lc., M.Hum., selaku Dosen Pembimbing Skripsi yang telah bersedia meluangkan waktu, tenaga, dan pikiran untuk memberikan bimbingan dan pengarahan dalam terselesaikannya penyusunan skripsi ini.
5. Kepada seluruh dosen dan staf pengajar, seluruh civitas akademika di lingkungan IAIN Kudus yang membekali berbagai pengetahuan sehingga peneliti mampu menyelesaikan penyusunan skripsi ini.
6. Terima kasih saya ucapkan kepada kedua orang tua saya Bapak Ngatman bin Wakijan dan Ibu Sutiani bin Paiman Rifa’i yang senantiasa mencurahkan waktu, tenaga, materi disertai doa-doa yang tiada hentinya.
7. Terima kasih kepada teman-temanku kelas IQT C’ 19, seluruh teman-temanku yang berada dimana-mana yang tidak dapat disebutkan satu-persatu, yang senantiasa mendukung serta mendoakan dalam penyusunan skripsi ini.
8. Dan semua pihak yang turut membantu, semoga amal baik beliau dan semua pihak tersebut mendapatkan balasan pahala yang berlimpah dari Allah SWT.

Akhirnya, penulis menyadari sepenuhnya bahwa dalam penyusunan skripsi ini banyak kekurangan serta masih jauh dari apa yang diharapkan, hanya Allah SWT lah pemilik segala kesempurnaan. Untuk itu, kritik dan saran sangat penulis harapkan demi kesempurnaan skripsi ini, Harapan penulis semoga skripsi ini, dapat bermanfaat bagi penulis sendiri dan bagi para pembacanya. Aamiin.

Kudus, 7 Agustus 2024
Penulis,



Nova Firman Setiadi
NIM : 1930110083

